

## Inspecciones a estaciones de servicio en los Yungas

Funcionarios de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) Distrital La Paz realizaron arduos operativos en Caranavi, Guanay, Tipuani y Mapiri durante el fin de semana. Esta tarea dio como resultado la incautación de aproximadamente 1.800 litros de diésel oil y la aprehensión de una ciudadana.

Se realizaron operativos a todos los operadores, estaciones de servicio, puestos de venta y cisternas, y se ha constatado que el abastecimiento es normal en la mayoría de los casos. Solo se encontraron irregularidades en algunas estaciones.

Respecto de la incautación de 1.800 litros de diésel oil, se ha encontrado en flagrancia de la comisión del hecho delictivo a una ciudadana, pues se halló combustible que estaba predispuesto para la venta de manera irregular.

La representante legal de la ANH La Paz informó que este delito está tipificado y sancionado en el artículo 226 del Código Penal: Almacenaje, transporte y comercialización de diésel, gasolina y GLP.

“Este combustible será dispuesto en cumplimiento de la Ley 100 por el juez cautelar y será encargado a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos para que sea devuelto al Estado. La ANH cuida siempre el patrimonio y la economía nacional”, aclaró la representante legal.

Por su parte, el director de Gestión Distrital y ODECO de la ANH, Kuwait Villazón, en una entrevista con Bolivia TV, indicó: “Debemos poner precedentes y que estos hechos no se pueden dar, nuestra tarea a nivel nacional es llegar a todos los lugares,

coordinar con los distritales y seguir con estos operativos, ese es el lineamiento que nos ha enmarcado nuestro director ejecutivo. En el combustible hay una trazabilidad técnica desde que sale de la planta hasta el consumidor, no puede haber personas que rompan el precinto y salga la fuga de estos combustibles en cualquier parte del territorio nacional”.



[www.anh.gob.bo](http://www.anh.gob.bo)



# ANH se adhiere a la donación del banco de Sangre

La Agencia Nacional de Hidrocarburos al margen de continuar su trabajo de regular, supervisar, controlar y fiscalizar las actividades de toda la cadena hidrocarburífera y extender su brazo solidario a las personas más vulnerables en esta cuarentena, también se adhiere a la campaña de donación del Banco de Sangre. Es en este sentido, que funcionarios de la ANH Cochabamba y La Paz participaron de jornadas de donación para ayudar a diversos hospitales que lo requieran.

El dr. Luis Huanca Herrera, jefe médico del departamento de Promoción y Extensión Social del banco de sangre de referencia departamental de La Paz manifestó que la Agencia Nacional de Hidrocarburos abre sus puertas y brinda las oportunidades para realizar una colecta de sangre la mayor cantidad posible, "todos los que trabajamos estamos bien agradecidos con la institución, ya que es muy difícil conseguir los donantes voluntarios por la falta de información y mitos creados".



"En esta cuarentena disminuyó las donaciones, pero nosotros estamos realizando diferentes campañas llegando a los domicilios. En los hospitales se requieren bolsas de sangre de diferentes clases, no paramos ni fines de semana ni feriados, ya que la mayoría de los hospitales nos piden en emergencias, como por ejemplo el hospital del Niño y Mujer"

Las recomendaciones para donar son: personas entre los 18 y 60 años, pesar más de 50 kilogramos, gozar de buena salud, no estar resfriados, no estar con tos, si tiene tatuaje o pearing tiene que haber pasado un año, cédula de identidad, por ejemplo no pueden donar las personas que en estado de gestación o las mamás que están dando de lactar.

El procedimiento dura entre 15 a 20 minutos, primero le hacemos una prueba, una gotita de sangre, la cual se analiza para conocer su hemoglobina, gracias a ello conocemos si la persona está con anemia o con eritrocitosis. Cuando ya donó hacemos otras pruebas en el laboratorio, serología e inmunológicas para conocer si la persona está o no está enferma, si está enferma pasa a realizarse un tamizaje clínico con un médico y si está normal pasa al área de extracción.

La extracción de sangre dura aproximadamente cinco minutos pero el donante descansa diez minutos, posteriormente se le invita un refrigerio y luego se le entregan las recomendaciones post donación de lo que no debe hacer, como por ejemplo no fumar, no beber bebidas alcohólicas y no hacer ejercicios extenuantes, informó el dr. Luis Huanca Herrera.



[www.anh.gob.bo](http://www.anh.gob.bo)

720 72300

ANHBolivia

800 10 6006

## La Paz

se entregó aproximadamente 620 litros de Gasolina Especial a YPFB recuperados en diferentes operativos y se atendieron diferentes requerimientos respecto al uso y manipuleo de las garrafas, atención de seguridad y riesgo en domicilios.



## Cochabamba

se apoyó al SENASIR con el pago de sueldos a 7 beneméritos de la Guerra del Chaco. Se realiza el control operativo del sistema B-SISA en las EESS verificando el correcto funcionamiento. Se hizo una donación de insumos y alimentos a cuatro refugios de perritos.

## Santa Cruz

con la llegada de temporada de frío se hizo énfasis en el control de GLP y se priorizó la entrega a personas de la tercera edad. Se realizaron inspecciones volumétricas a EESS tanto en la ciudad como en provincias. Se brindó apoyo al SENASIR para cancelar rentas. Se apoyó al SEDES y CENETROP para realizar pruebas de Covid en coordinación con el encargado de epidemiología. Debido al encapsulamiento de algunos municipios se está reforzando la distribución de GLP en las poblaciones más alejadas del sur del departamento.



## Oruro

sigue apoyando al campamento del Tata Santiago en Pisiga con gas en garrafas, azúcar, detergente y fideos e implementos de limpieza en apoyo a los compatriotas que se encuentran en ese lugar. Se realizaron tareas de control de distribución de GLP y venta de combustibles líquidos en frontera.

## Beni

En Trinidad se realizó la entrega de un frasco de 500 ml de ivermectina equivalentes aproximadamente a 350 dosis al comandante del Batallón de Infantería Marina "BIM II TOCOPILLA" perteneciente a la Armada Boliviana. En Guayaramerín se preparó una olla común para atender a los más necesitados de la comunidad.



## Chuquisaca

Junto a personal de YPFB y del Concejo Social de salud se tuvo una reunión en la comunidad de Cruce Piraimiri, donde trataron diversos temas, entre ellos garantizar el normal abastecimiento de GLP en esa región y se realizó también una inspección a la Planta de Turupampa, estas actividades se desarrollaron en el municipio de Monteagudo.

## Pando

Marcelo Gandarillas Rojas asume la dirección. Estudió Gas y Petróleo y cuenta con un diplomado en Perforación de Pozos Petroleros. Asume el compromiso de evitar el contrabando de combustible y a la vez garantizar el abastecimiento de combustibles líquidos y GLP para toda la población pandina, evitando la especulación en los precios.



## Campaña Solidaria ANH



 ANHBolivia

 720 72300

 800 10 6006

[www.anh.gob.bo](http://www.anh.gob.bo)

## Conociendo a la ANH

1. "Aplicar de manera integral y continua la Gestión Regulatoria (Regular, Supervisar, Fiscalizar y Controlar) en las actividades de exploración y explotación en el marco de la política y normativa del sector de hidrocarburos".

3. "Implementar mecanismos técnicos, administrativos y legales de apoyo a la gestión regulatoria con transparencia, solvencia y confiabilidad en el marco de la mejora continua".

2. "Implementar y fortalecer la Gestión Regulatoria mediante la sistematización de las actividades de refinación, industrialización, transporte y comercialización de los hidrocarburos y la distribución de gas por redes, para precautelar la seguridad, calidad, volumen, precio y continuidad del servicio, en el marco de la política del sector".